

城北中学校区新統合小学校

開校準備ニュース

令和4(2022)年11月 No.2

発行者：飯山市城北中学校区新統合小学校開校計画推進会議
(事務局)

飯山市教育委員会事務局 子ども育成課学校教育係

電話：0269-67-0741

メール：kodomo@city.iiyama.nagano.jp

城北中学校区の4つの小学校(泉台・常盤・戸狩・東)を統合し令和7年4月開校予定の、城北中学校区新統合小学校の開校に向けた検討が始まっています。

検討を行う城北中学校区新統合小学校開校計画推進会議では、市民の皆様にも「開校準備ニュース」やホームページにより随時、検討・準備状況をお伝えしてまいります。



飯山市ホームページ
(開校準備情報)

城北中学校区新統合小学校の地域懇談会を開催します

令和7年4月の開校を予定している城北中学校区新統合小学校について、開校に向けた現在の検討状況、実施計画(素案)について説明をする地域懇談会を、下記のとおり城北中学校区の各小学校で開催します。

多くの地域の皆様のご参加をお待ちしています。



新統合小学校イメージ

1 開催日時および会場

校区	開催日	時間	会場
東小学校区	11月28日(月)	午後6時30分～8時頃	東小学校ランチルーム
戸狩小学校区	11月29日(火)		戸狩小学校ランチルーム
常盤小学校区	11月30日(水)		常盤小学校ランチルーム
泉台小学校区	12月1日(木)		泉台小学校ランチルーム

2 内容

- 開校に向けた各種委員会等の検討状況の説明
 - ・新統合小学校整備状況および今後の整備スケジュール
 - ・新統合小学校の通学方法素案
 - ・児童クラブの検討状況および運営方法等方針素案
 - ・その他
- 意見交換



(問い合わせ先) 子ども育成課学校教育係 電話67-0741 (直通)

新統合小学校開校計画推進会議の開催状況

新統合小学校開校に向けて、課題や計画を検討し開校準備を進めていく「新統合小学校開校計画推進会議」では、テーマごとに各委員会等に分かれて検討を行っています。各組織のこれまでの開催状況等は以下のとおりです。

検討委員会等名称		検討状況	
開校準備委員会	総務部会	校名分科会	<ul style="list-style-type: none"> ●分科会開催 ・7月5日 第1回 校名募集方法・スケジュール検討等 ・8月3日 第2回 校名募集要項、募集方法検討等 ●校名公募の実施 ・小中学校児童生徒向け（募集期間：8月31日～9月26日） ・一般向け（募集期間：9月16日～10月21日）
		校歌分科会	<ul style="list-style-type: none"> ●分科会開催 ・7月5日 第1回 校歌選定方法・スケジュール検討等
		校章分科会	<ul style="list-style-type: none"> ●分科会開催 ・7月11日 第1回 校章選定方法・スケジュール検討等
		運動服分科会	<ul style="list-style-type: none"> ●分科会開催 ・7月7日 第1回 選定スケジュール・保護者アンケート内容検討等 ●保護者アンケートの実施 ・城北中学校区小学校保護者への運動服に関する保護者アンケート（実施期間：8月25日～9月9日）
	学校教育計画検討部会	小中連携カリキュラム作成分科会	<ul style="list-style-type: none"> ●分科会開催 ・6月23日 第1回 前年度までの取り組みの確認、スケジュール検討等
		学校教育計画作成分科会	<ul style="list-style-type: none"> ●検討準備 本格的な検討は令和5年度から始まるため、今年度は各学校の教育計画とりまとめなどの準備を事務局で行う。
	記念行事等事業検討部会	<ul style="list-style-type: none"> ●部会開催 ・7月28日 第1回 今後のスケジュール検討等 	
	施設・備品等利用計画部会	<ul style="list-style-type: none"> ●部会開催 ・6月27日 第1回 今後のスケジュール・作業内容検討等 ●物品リスト等作成作業 ・城北中学校区4小学校において、それぞれ担当の教職員により備品等の物品や、図書室の蔵書などのリスト作成作業を実施中。 	
	交流活動部会	<ul style="list-style-type: none"> ●部会開催 ・7月26日 第1回 今後の進め方の検討等 	

検討委員会等名称		検討状況
開校準備委員会	PTA 再編成分科会	●分科会開催 ・7月6日 第1回 スケジュール・PTA 組織再編成方法の検討
	スポーツ活動再編成分科会	●分科会開催 ・8月9日 第1回 今後の進め方の検討等
	コミュニティスクール再編成分科会	●分科会開催 ・7月12日 第1回 今後の進め方の検討等
通学方法等検討委員会		●委員会開催 ・6月21日 第1回 今後のスケジュール検討、現行の通学方法の課題確認 ・9月29日 第2回 市全体の通学基準見直し案の検討、城北中学校区新統合小学校通学方針素案の検討
児童クラブ検討委員会		●委員会開催 ・6月15日 第1回 現状の運営状況等の確認、新統合小児童クラブの施設内容の検討、スケジュールの検討 ・7月21日 第2回 児童クラブ施設内容の検討 ●保護者アンケートの実施 ・城北中学校区小学校および保護者への児童クラブ運営方法等に関するアンケート（実施期間：10月下旬～11月上旬）
保育園適正規模等研究委員会		●委員会開催 ・7月14日 第1回 保育園の現状と課題の確認、今後の進め方の検討 ・9月13日 第2回 子どもや保護者にとっての保育園の在り方等についての意見交換・研究
校舎後利用研究委員会		●委員会開催 ・3月28日 第1回 スケジュールの検討等 ・6月 1日 第2回 施設の現状確認等

委員会・部会・分科会から

(1) 校名公募に 301 件の応募！ 【校名分科会】

校名分科会では新統合小学校の「校名」の公募を決定し、8月～10月にかけて、城北中学校区の小中学校児童生徒の皆さん、また一般の市民の皆さんから広く校名の募集を行い、合計301件の校名を応募いただきました。

今後、応募された校名候補から、本分科会や開校計画推進会議において候補を絞り込み、令和5年3月頃までに校名を決定する計画です。

校名応募数内訳

種別	応募数
小学生	251
中学生	10
一般	40
合計	301

(2) 通学方法の検討は市内全体の通学基準も含めて検討中 【通学方法検討委員会】

通学方法検討委員会は、市内全小学校の保護者、城北中学校区4小学校と市内2中学校の教員、城北中学校区の区長会長さんや飯山警察署の方により検討を進めています。

検討委員会では新統合小学校の通学方法だけでなく、市内全体の通学基準についても課題を出していただいたうえで令和7年度からの見直しに向けた検討を行っています。

検討の中で出た現在の通学基準の課題は、特に冬期間に保護者の送迎が増える中学校の徒歩通学区域のバス通学化や、歩道や外灯の整備、冬期間の除雪を含めた通学路の安全確保等さまざまな意見が出され、意見を踏まえた見直し案について検討を行っています。また、「新統合小学校の通学方法」については、低学年も安心して通学できる通学方法のほか、新統合小学校予定地（現城北中学校南側）付近の歩道設置などの道路改良などの意見が出されており、関係機関との情報共有などを



保護者送迎車両が増える冬期間の城北中周辺道路

行いながら、通学方法案の検討を進めています。

これらの検討を踏まえた通学方法案については、城北中学校区4つの小学校で行う地域懇談会（11月28日～12月1日開催）で地域の皆さんに説明を行うほか、市全体の通学基準見直し案は城南中学校・城北中学校の生徒さんの家庭にもご覧いただいたうえで意見を集約し、来年春ごろまでに決定をしていく予定です。

(3) 城北中校区小学校保護者に運動服アンケートを実施 【運動服分科会】

運動服分科会では、検討会議で市内小学校や、近隣市町村の小学校の運動服を用意し、委員が実際に各校の運動服を見ながら検討を進めています。そのうえで、城北中学校区の4つの小学校の保護者にアンケートを配布し、色や素材、形、校章の有無、旧小学校の運動服との切替時期などについて意見を集約しました。

保護者からの意見では、「汚れが落ちやすい素材が良い」「短パンは今よりも丈を長くしてほしい」「値段をなるべく安くしてほしい」「小中学校で同一の運動服を検討してほしい」など、保護者ならではの視点から多くの意見をお寄せいただいています。



アンケート回収数

種別	回収数（回収率％）
泉台小学校	56 家庭（88.9％）
常盤小学校	33 家庭（86.8％）
戸狩小学校	56 家庭（74.7％）
東小学校	27 家庭（84.4％）
合計	172 家庭（82.7％）

今後はアンケートの結果も参考にしながら、運動服の仕様を運動服分科会や推進会議で検討し、令和5年度中に実際の運動服を決定する予定です。